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平成２６年 豊後大野市教育委員会 ７月定例会 会議録 

 

１ 開催日時 

平成２６年７月２３日（火曜日) 午後１時５８分開会 午後３時３6分閉会 

 

２ 開催場所 

豊後大野市役所 ２階 教育委員会室 

 

３ 出 席 者  

委 員    ５名中５名出席／欠席委員なし 

１番 委 員   佐 藤  良 治 

２番 委 員   金 丸  真 法 （委員長） 

３番 委 員   田 島  美智子 （職務代理） 

４番 委 員   稙 田  博 美 

教 育 長   久保田  正 治 

事務局    ４名出席 

教育総務課長  真 部  直 廣 

学校教育課長  朝 倉  和 秀 

社会教育課長  赤 嶺  且 治 

(注)社会教育課参事  阿南 邦文／学校給食調理場長 原山 伸五 は所用のため欠席 

そのほか職員    １名出席 

教育総務課総務係長  河 面  邦 弘 (担当者)  

説明のため出席した職員 １名 

学校教育課  深 田  裕 二 

 

４ 付議事項等 

（１）報告事項 

報告第２号 大分県学力学習状況調査結果について 

（２）協議案件 

協議案件１ 豊後大野市学校教育審議会からの答申に対する今後の対応について 

協議案件２ 学力向上会議への参加について 

協議案件３ 体育祭・運動会への参加について 

（３）議事案件 

議案第２６号 豊後大野市図書館協議会委員の委嘱について 

議案第２7号 平成２６年度 豊後大野市立学校児童生徒就学援助の認定について  
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５ 会議の概要 

○出席者報告 

真部教育総務課長 

 

 

それでは、少し早いんですが、皆さんお揃いのようですので、始めさせていた

だきます。定例会日程により、教育委員会出席者の報告をします。出席委員 

５名・欠席委員０名・教育委員会事務局３名の出席であります。どうぞよろしく

お願いいたします。 

 

１ 開 会 

金丸委員長 

 

（時候のあいさつの後） それでは、ただいまから平成２６年７月豊後大野市教

育委員会定例会を開会いたします。 

 (午後1時58分開会) 

 

２ 前回会議録の承認 

金丸委員長 

 

 

 

 

 

全委員 

 

金丸委員長 

 

 

全委員 

 

金丸委員長 

最初に、会議規則第８条第１項第２号の規定に基づきまして、６月２３日開催

の６月定例会の会議録の承認を求めます。会議録につきましては、事前にお

手元に送付され、委員各位もご覧のことと思います。つきましては、事務局か

らの説明を省略し、承認手続を行いたいと考えます。それでは、会議録につ

いて、質問を受けたいと思います。何かありませんか。 

 

(「ありません」の声) 

 

ないようにありますので、６月定例会の会議録について承認することに異議あ

りませんか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認め、承認します。 

 

３ 会議録署名委員の指名 

金丸委員長 

 

 

佐藤委員 

次に、会議規則第１９条第２号の規定に基づき 会議録署名委員の指名を行

います。１番 佐藤 良治 委員 を指名します。よろしくお願いします。 

 

はい(了承)。 

 

４ 会期の決定 

金丸委員長 

 

 

全委員 

次に、会期の決定でありますが、議案等を勘案いたしまして、本日一日限りと

いたしたいと思います。異議ありませんか。 

 

(「異議なし」の声) 
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金丸委員長 

 

 

 

 

 

 

異議なしと認め、本日一日限りと決定いたします。 

付議事項等につきましては  

報告事項が 

報告第２号 大分県学力学習状況調査結果について の１件 

協議案件が 

協議案件1 豊後大野市学校教育審議会からの答申に対する今後の対応に

ついて 

協議案件２ 学力向上会議への参加について  

協議案件３ 体育祭・運動会への参加について の３件  であります。 

議事案件が 

議案第２６号 豊後大野市図書館協議会委員の委嘱について 

議案第２７号 平成２６年度 豊後大野市立学校児童生徒就学援助の認定に

ついて  の２件 です。後ほど、審議しますので よろしくお願いします。 

 

５ 諸報告 

(１)教育長報告 

金丸委員長 

 

久保田教育長 

 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

全委員 

次に、諸報告に入ります。はじめに、教育長報告を求めます。 

 

（平成２６年７月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告をする） 

＜主な報告内容＞ 

①学校給食異物混入事件の内容・お詫び及び現在の状況 

②大分県基礎学力調査の結果について 

③青年の主張大分県大会に三重中学校の生徒が出場すること 

 

教育長報告が終わりました。委員さん方から質問がありましたらお願いします。 

 

（声なし） 

 

(２)各課報告  

金丸委員長 

 

 

 

真部教育総務課長 

 

金丸委員長 

 

 

質問がないようですので、各課報告に入ります。 

各課の主要な報告を順次、簡潔にお願いいたします。  

それでは、教育総務課長、お願いします 

 

(平成２６年７月 豊後大野市教育委員会定例会資料により報告をする) 

 

次、学校給食調理場長、お願いします。 
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真部教育総務課長 

 

 

金丸委員長 

 

朝倉学校教育課長 

 

金丸委員長 

 

赤嶺社会教育課長 

 

金丸委員長 

 

赤嶺社会教育課長 

 

 

金丸委員長 

 

 

稙田委員 

 

 

 

赤嶺社会教育課長 

 

 

 

金丸委員長 

 

全委員 

(原山学校給食調理場長欠席のため、真部教育総務課長より平成２６年７月 

豊後大野市教育委員会定例会資料により報告をする) 

 

次、学校教育課長、お願いします。 

 

(平成２６年７月 豊後大野市教育委員会定例会資料により報告をする) 

 

次、社会教育課長。 

 

(平成２６年７月 豊後大野市教育委員会定例会資料により報告をする) 

 

次，社会教育課参事。 

 

(阿南社会教育課参事欠席のため、赤嶺社会教育課長より平成２６年７月 

豊後大野市教育委員会定例会資料により報告をする) 

 

以上で報告が終わりました。ただいまの各課からの報告について、何か質問

がありましたら、お願いします。 

 

公民館活動のことなんですが、以前緒方公民館で行っていた放課後子ども

教室なんですが、緒方だけで行われたいたものを全市に広げるということで、

それは各町の公民館活動の中に定着しているのですか。 

 

足並みは揃っていませんが、千歳では始めています。今度は大野町でも始

めます。そして、犬飼が始まって、朝地もやるようになっています。三重を除

いた６公民館では、もうやっています。 

 

他にありませんか。 

 

（声なし／金丸委員長が全委員に質問等がないことを確認） 

 

６ 付議事項 

（１）報告事項 

報告第２号 大分県学力学習状況調査結果について 

金丸委員長 

 

 

質問等がないようですので、付議事項に入ります。 

まず、報告事項です。 

報告第２号 大分県学力学習状況調査結果について 学校教育課長の説

明を求めます。 
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朝倉学校教育課長 

 

金丸委員長 

 

 

稙田委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

田島委員 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

 

久保田教育長 

 

 

 

金丸委員長 

 

佐藤委員 

 

 

 

 

（当日配付した資料に基づき説明） 

 

ただいま学校教育課長から、大分県学力学習状況調査結果について報告

がありましたが、これについて、何か意見がありましたらお願いします。 

 

今の説明を受けてみたら、家庭のあり方が浮き彫りになってきているようで

す。朝食を食べていない、とか…。親との連携が取れていないようです。PTA

の方とか学校評議員さんが出ていた学力向上会議の話の中で出た意見等

が保護者に伝わっていないのでは、と思います。こういうことをどうようにして

保護者に伝えていくのかということが大きな課題だと思います。そういう意味

で将来の子どもたちのために家庭の応援、子どもたちの立場に立ってものを

見るとか、親の意識改革が必要だと思います。ＰＴＡ等の講演会などでそうい

うことを達成した人の話とか聞いたりしていくことも大切だと思います。勉強が

好きな子どもたちが多いのに、点数があまり伸びていないのは、親の応援が

足りなんじゃないかな、と感じました。そういうことを考えていく必要があるんじ

ゃないかな、と思います。 

 

他にありませんか。 

 

今の稙田委員さんの意見には同感です。ＰＴＡ活動をするにしても、いつも

決まったメンバーです。活動をしない保護者は、講演会などを開いても出て

きません。そのような保護者に声をかける方法とかがないのかな、といつも思

うんですが…。 

 

学校の方もいろいろ対応を考えていると思うんですが…。どういう状況なんで

すか。 

 

今、言われたとおりでありまして、公表については、点数だけが独り歩きしな

いような方法で考えているんですが、ＰＴＡにも出てこない親への働きかけ

は、校長先生と面接しながら、対応していこうと思っています。 

 

他にありませんか。佐藤委員何かありませんか。 

 

学校もいままで対策をやってこられたとは思いますが、学校ではそのような方

がどれくらいいるのか、どのような対策をやってこられたのか、わかれば教え

ていただきたいと思います。 
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久保田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

全委員 

低学力層にいる子どもたちの学力をあげようということに取り組んできました。

それがまだ徹底していないということは事実です。そして、親にいくら言っても

いうことを聞いてくれない、とうこうことでこれまでは終わってきました。それが

なかなか改善しない大きな理由と思いますので、本当にきちんと点数が厳し

いとかいうことを親に伝えることも必要です。そういうところも今回は公表という

ことで、是正をしていかなければと思っています。あるところでは、テストの開

始を次の年の３月にしたところもあるそうです。びっくりしています。そういうふ

うな把握ができていないということは教育委員会としてもよくないと反省してい

ます。その詳しい状況がわかりましたら、皆さん方にお知らせしたいと思って

います。 

 

ぜひそのようにお願いしたいと思います。他にありませんか。 

 

（声なし） 

 

（２）協議案件 

協議案件１ 豊後大野市学校教育審議会からの答申に対する今後の対応について 

金丸委員長 

 

 

 

 

真部教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

 

稙田委員 

 

真部教育総務課長 

 

金丸委員長 

 

質問等がないようですので、協議案件に入ります。 

次に協議案件ですが、協議案件１ 豊後大野市学校教育審議会からの答申

に対する今後の対応について 教育総務課長の説明を求めます。お願いし

ます 

 

（答申事項のうち休園幼稚園の取扱いについての対応について説明する） 

＜説明要約＞ 

・これまでの会議・私立幼稚園等からの要望を踏まえたこと 

・公立幼稚園は定員に対して入園者が少ないこと 

・私立が幼保連携型に移行すれば数字の上でニーズを賄えること、 

などから定員を調整したい。その一つの手段として、現在休園している幼稚

園は休園も長期化しているは廃園の方向で話を進めていきたい。 

  

ただいま教育総務課長から審議会からの答申に対する今後の対応について

の説明がありました。これについて、何か意見がありましたらお願いします。 

 

休園というのは、廃園ではないんですか。 

 

現在はまだ幼稚園としての機能は残っています。 

 

他に、何かありませんか 
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真部教育総務課長 

 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

全委員 

 

金丸委員長 

 

 

久保田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

 

全委員 

仮に廃園という方向性を示したときに、やはり教育委員会に諮ることもさるこ

とながら、地元の説明等も必要となります。日程的なこと・スケジュール的に

考えたときに、あんまり遅い時期にそういうことを決定して、いきなり地元の

方等に廃園が決定しました、ということを話すのはいかがものかということ

で、この点だけ早めに示せればな、ということで今回お願いしています。 

 

という事情ということです。何かありませんか。 

 

（声なし／金丸委員長が各委員に確認） 

 

それでは、意見等もないようにありますので、その方向でいきたいと思いま

す。 

 

補足ですが、現在のところ幼児数が減少するのは間違いありません。いま２

５０人前後ですが…。３園を廃園というのは、流れとしていいとは思っていま

す。問題は、国は唐突に何を言い出すかわかりません。例えば、５歳児は

義務制にして、無償化しようとかいう話も出でいます。ほんとになるのかどう

かわかりませんが…。そのときには、公立に対するニーズが増えることも考

えられます。仮に公立に全員くるようになったら、私立は経営が成り立たな

い、ということも考えられます。ただし、４歳以下は仮に私立に全部言ったと

しても…。いま激動の時期ということでありますので、この３園については廃

園ということでありますけど、後の園については答申の中にもありますが、協

議が必要となる時期が来るかもしれない、ということで、そういうときには逆に

増やさなければならない、ということもあるかもしれませんし、減らすというこ

ともあると考えられます。そのようなことも汲んでいただいて、この３園の廃園

ということでご了解をいただいた、決定いただいたということにしたいと考え

ています。 

 

ただいま教育長から補足説明がありました。このような方向で行きたいと思

います。よろしいですね。 

 

(了承) 

 

協議案件2 学力向上会議への参加について／協議案件３ 体育祭・運動会への参加について 

金丸委員長 

 

 

質問等がないようですので、次の協議案件に入ります。 

協議案件1 学力向上会議への参加について 

協議案件２ 体育祭・運動会への参加について 

の２件を一括して学校教育課長の説明を求めます。お願いします。 
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朝倉学校教育課長 

 

 

 

全委員・事務局 

 

朝倉学校教育課長 

 

（当日配付した資料に基づき、協議案件1 学力向上会議への参加について

／協議案件２ 体育祭・運動会への参加についてを一括して説明・参加の依

頼） 

 

… 各委員と相談しながら、分担を決める … 

 

ありがとうございました。これを８月の定例会で最終の確認をしたいと思いま

す。ご協力ありがとうございました。私からは以上です。 

 

（３）議事案件 

議案第２６号 豊後大野市図書館協議会委員の委嘱について 

金丸委員長 

 

 

 

 

 

金丸委員長 

 

 

全委員 

 

金丸委員長 

 

 

全委員 

 

金丸委員長 

 

続いて、議事案件に入ります。 

議案第26号 豊後大野市図書館協議会委員の委嘱について、教育長の提

案、社会教育課長の説明をお願いします。 

 

(久保田教育長の提案、赤嶺社会教育課長の詳細説明) 

 

ただいま社会教育課長から説明がありましたが、これについて、何か質問等

ありましたらお願いします。 

 

(ありませんの声) 

 

それでは、質疑・意見等もないようにありますので、委員各位の賛否を求め、

決定したいと思います。原案どおり決定してよろしいでしょうか。 

 

(異議なしの声) 

 

異議なしと認め、議案第26号 豊後大野市図書館協議会委員の委嘱につい

ては、原案のとおり決定致します。 

 

議案第２７号 平成２６年度 豊後大野市立学校児童生徒就学援助の認定について 

金丸委員長 

 

 

 

 

 

全委員 

続いて、議案第２７号 平成２６年度 豊後大野市立学校児童生徒就学援助

の認定についての審議に入りたいと思います。この議案の説明及び審議内

容等につきましては、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１３条

第６項の規定に基づき、非公開・秘密会としたいと思います。よろしいでしょう

か。 

 

(異議なしの声) 
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金丸委員長 

 

 

 

異議なしと認めます。それでは、教育長、教育総務課長、学校教育課長のみ

で審議しますので、ほかの方は退席をお願いします。なお、学校教育課担当

職員は臨席を認めます。それでは、ここで一時休憩といたします。 

 (午後3時8分休憩) 

～～～  一時休憩  ～～～ 

 (午後3時10分開議) 

■■■■■ （非公開・秘密会） ■■■■■ 

※審議時は、教育長、教育総務課長、学校教育課長、学校教育課担当職員のみ臨席した。 

※審議結果は、９件提案を受け、認定９件であった。また、認定取消しが１件あった。 

(午後3時32分休憩) 

～～～  一時休憩  ～～～ 

（学校教育課担当職員退席、担当者入室） 

 

７ その他 

金丸委員長 

 

金丸委員長 

 

田島委員 

 

 

 

 

 

 

 

朝倉学校教育課長 

 

 

 

田島委員 

 

金丸委員長 

 

全委員 

それでは開議します。 

 (午後３時３３分開議) 

その他の方へ入ります。委員さん方から 何かありましたら、お願いします。 

 

先日、大野中の保護者から依頼を受けたんですが、難聴のお子さんがいる

そうです。今は一人で、１クラスで授業を受けられています。来年から小学

校６年生が中学校に上がってきたら、支援クラスの子どもが一緒のクラスに

なるんじゃないかとのことで、そうすると聞き取れない場合でも授業がそのま

ま進むおそれがあるんじゃないかということを心配されているようですので、

できれば難聴クラスということで１クラス設けてくれたらなあ、というお願いをさ

れたんですが…。 

 

大野小学校の校長先生から連絡がありまして、それに向けていま動きを始

めています。竹田教育事務所にもそういう状況を伝えています。なるべく意

に沿う方向で対応したいと思っています。そういうふうにお伝え下さい。 

 

はい、よろしくお願いします。 

 

よろしくお願いします。他にありませんか。 

 

(声なし) 
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それでは、他にはないようにありますので、連絡調整に入ります。 

第４回臨時会、次回定例会の日程についして 教育総務課長の提案をお

願いします。 

 

それでは、提案いたします。第４回臨時会を８月４日 月曜日 午後１時３０

分から開催します。主な議題は、来年度使用の教科書の採択であります。

また、８月定例会を８月１８日 月曜日 時間調整は後ほどいたしますが、午

前中に開催したいと考えています。まだ定例会は流動的でありますので、８

月４日の日に正式に決定したいと考えています。ご協議をお願いします。 

 

１８日午前中はちょっと都合が悪いです。 

 

それでは、８月定例会の日程調整は、次回８月４日の臨時会の時に再度行

うこととしたいと思います。よろしくお願いします。今回は、臨時会のみ決定と

いうことでよろしくお願いします。 

 

臨時会を ８月４日 月曜日 午後１時３０分から開催するということです。よ

ろしいですか。 

 

(了承) 

 

それでは、この日程でお願いします。 

 

９ 閉会 

金丸委員長 

 

 

その他、何もないようにありますので、これをもちまして、本日の日程は全て

終了しました。平成２６年７月 豊後大野市教育委員会定例会を閉会しま

す。ありがとうございました。                       

(午後3時36分閉会) 

 

      


